





Ordensfest in Budapest

Für Samstag, 14. Juni 2014, lud der "Ritterorden vom Goldenen Sporn" zur feierlichen Investitur neuer Ordensritter mit vorheriger hl. Messe in die St. Anna-Kirche nach Budapest.

Nach der Begrüßung der Ehrengäste, allen voran der Großmeister des Ordens, SKKH Sandor Habsburg-Lothringen mit Gattin Herta Margarete, sowie der Vertreter der angereisten Orden, wie eine Abordnung des Radetzky-Ordens mit Großmeister KR Dkfm. Harry Tomek, Ordenskanzler GR a.D. Franz Vorderwinkler, Ordenschronist Günter Schnürch und Standartenoffizier Prok. i.R Johann Moser, führte der Großkanzler der Spornritter, Josef Lang, wie folgt aus: "Am heutigen Tag findet die Investiturfeier des "Ritterordens vom Goldenen Sporn" zum ersten Mal in Budapest, der ehemaligen Teilhauptstadt der Doppelmonarchie, statt. Hier erfolgte im Jahre 1916zum letzten Mal der Ritterschlag der Spornritter im Königreich Ungarn. Der Erste Weltkrieg tobte. Die Kandidaten für den Ritterschlag waren direkt von der Front gekommen. Sie waren verwundet, abgekämpft, müde vom Krieg, aber dennoch stolz, ausgezeichnet zu werden und voll von Hoffnungen. Sie haben gehofft, wie alle Untertanen der Donaumonarchie, dass der neue König, die Apostolische Majestät, den Frieden bringen werde.

Heute wissen wir, dass er sich dafür eingesetzt hat, mehrmals sogar, und dass es nicht geklappt hat. Aber dies lag nicht an ihm! Heuer jährt sich der Erste Weltkrieg zum hundertsten Mal. Und heute ist zum Glück kein Krieg, wir leben in Frieden und die Kandidaten müssen nicht von der Front direkt zum Ritterschlag kommen. Sie sind aber dennoch stolz, dazu zu gehören und ebenso hoffnungsvoll im Rahmen ihrer Mitgliedschaft auf Völkerfreundschaft, auf Traditionspflege, auch in Zukunft zum Rittertum beizutragen und das Erbe und das Vermächtnis der Spornritter weiter zu führen, denn dies sind auch die Ziele des Ordens im 21. Jahrhundert.

In diesem Sinne sage ich als Großkanzler:

"Gott schütze unseren Ritterorden!"

Beim anschließenden Gala Essen im Hotel "Aquincum" wurden durch Großmeister Sandor Habsburg-Lothringen, Großprior Peter Bardossy sowie Großkanzler Josef Lang Auszeichnungen an verdiente Ordensmitglieder verliehen. Damit ging eine wunderschöne Veranstaltung zu Ende.



Radetzky Orden
Ferschnitz